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EGLISE EN GUYANE  
Newsletter  sur www.guyane.catholique.fr  

CALENDRIER 
DU DIOCÈSE  
————————————  

MAI 2022 
26 - 29 mai : Visite pastorale 
de Mgr Ransay à Saint 
Laurent  

JUIN 2022 
0 4 j u i n : M e s s e d e 
confirmations à Kourou 

0 4 j u i n : Vi g i l e d e l a 
Pentecôte avec confirmations 
d’adultes (recommençants) à 
la Cathédrale  

05 juin : Confirmations à la 
paroisse Saint François 
Xavier à Montjoly  

11 juin : Confirmations à la 
paroisse Miséricorde Divine à 
Soula  

12 juin : Fête patronale de 
Saint Antoine de Padoue  à 
Zéphyr à Cayenne  

12 juin : Confirmations à la 
paroisse Saint Louis de Mirza 
à Cayenne  

Éditorial:  “L’Omniprésence 
de Dieu dans notre vie”  
Comment, dans l’évangile de ce dimanche, Jésus peut-il nous 
dire : « Je pars et je reviens vers vous » ? S’il part vers le Père, 
il est sensé ne plus être là… à priori. Sauf que partir vers le 
Père, ce n’est pas se rendre dans une galaxie lointaine, très 
lointaine, c’est entrer dans la sphère de Dieu qui est présent à toute la création. 
C’est pourquoi partir vers le Père pour Jésus signifie être plus que jamais présent. 
On comprend qu’il dise : « Si vous m’aimez, vous serez dans la joie puisque je pars 
vers le Père. »  Les disciples peuvent être dans la joie et ils le seront le jour de 
l’Ascension parce que Jésus qui disparaît dans la nuée a rejoint le Père et du coup 
nous est plus que jamais présent. Le Père peut venir alors avec Jésus en nous et 
avec leur Esprit qui leur est commun.  
Il n’y a pas longtemps, je rapportais à un groupe le témoignage de Jacqueline qui 
racontait comment son mari décédé à 39 ans continuait de soutenir sa famille. Elle a 
donné l’exemple suivant : Sa fille mariée et mère de plusieurs enfants devait trouver 
un nouveau logement dans le sud de la France suite à une mutation de son mari ; il 
lui fallait une maison assez grande, pas loin d’une école et du travail de son mari et 
surtout dans une certaine fourchette de prix. Mais voilà que la rentrée approchait et 
qu’elle ne trouvait toujours pas de maison. Elle s’en est ouverte à sa maman 
Jacqueline qui lui dit : « Demande à ton papa (défunt) qu’il prie Dieu pour toi à ce 
sujet !» ; elle résiste un peu et finalement, elle le fait. Le lendemain, elle rappelle sa 
maman pour lui dire: « Maman, j’ai trouvé la maison que je cherchais, tout y est : le 
nombre de chambres, pas loin du travail de mon mari, près d’une école pour les 
enfants… » Alors Jacqueline lui dit : « Tu vois, ce que je te disais… » Mais elle dit : 
« Attends ! Tu  n’as pas entendu la meilleure : le nom du village où j’ai trouvé la 
maison porte le nom de famille de papa ! » 
Si cet homme était resté sur la terre, s’il n’était pas parti vers le Père, aurait-il pu 
être aussi efficace auprès de ses enfants ? A la lumière de cet exemple, on peut 
comprendre ce que Jésus veut dire par cette formule : « Je pars et je reviens vers 
vous puisque je vais vers le Père ». Donc, si tu aimes Jésus, tu seras dans la joie de 
ce qu’il t’est devenu plus que jamais présent en rejoignant le Père et qu’il habite 
désormais en toi avec le Père et l’Esprit. Alors tu auras la Paix de Jésus en toi 
puisque l’Esprit Saint habite en toi et que nous savons qu’un de ses fruits est la paix 
(Ga 5, 22).  
La paix est sans doute un des plus beaux cadeaux que Dieu puisse nous faire en 
cette vie. Elle est une force intérieure qui fait que l’on n’est jamais anéantis devant 
les épreuves et les tentations. Pourquoi ? Parce que l’Esprit continue en nous la 
présence de Jésus, il part, mais par l’Esprit, il nous reste présent. Avec l’Esprit, il est 
notre défenseur. C’est cette défense qui nous rend justement fort et confiant. Cette 
présence discrète mais ô combien forte, nous rassure et nous permet ainsi 
d’affronter les pires épreuves et les plus grands défis de notre vie. Par ailleurs, cet 
Esprit nous assure qu’un jour, nous aussi, nous partirons pour entrer dans la Sphère 
du Père, mais que nous resterons présents à tous ceux qui nous sont chers et que 
nous pourrons continuer à leur faire du bien. 

+ Alain Ransay, évêque de Cayenne
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Les questions 
de la semaine
IX. DISCERNER ET 

DECIDER


Dans un style synodal, les 
décisions sont prises via un 

processus de discernement, sur 
la base d’un consensus qui 

jaillit de l’obéissance commune 
à l’Esprit. 

1. Comment favorisons-nous 
la participation de tous aux 
d é c i s i o n s a u s e i n d e 
communautés structurées 
d’une manière hiérarchique ?  

2. Comment conjuguons-nous 
la phase consultative et la 
p h a s e d é l i b é r a t i v e , l e 
processus menant à la prise de 
décision (decision-making) et 
le moment de la décision 
(decision- taking) ?  

2. De quelle façon et avec 
q u e l s i n s t r u m e n t s 
e n c o u r a g e o n s - n o u s l a 
t r a n s p a r e n c e e t l a 
r e s p o n s a b i l i t é 
(accountability) ? 

CONFIRMATIONS A LA PAROISSE 
SAINT PAUL ET NOTRE DAME DE FATIMA

Le dimanche 15 mai 2022 a eu lieu la 
cérémonie de confirmation pour 26 jeunes   
« Témoins du Christ » à la paroisse Saint 
Paul et Notre Dame de Fatima. 

A cette occasion, Mgr Alain Ransay, Évêque 
de Cayenne, a profité pour rappeler aux 
enfants de 5ème année que Marie est le 
« modèle de fidélité » à notre Seigneur Jésus Christ, et qu'à son image, il 
invite tous les futurs confirmés à suivre Maman Marie comme modèle dans 
leur vie ! 

En clôture de la cérémonie, le père Joseph Dumé a remercié le groupe des 
catéchistes qui a encadré les 26 jeunes, ainsi que les parents et toute la 
communauté paroissiale présente.             

L'équipe des Messagers de Dieu de la Paroisse de St Paul et ND de Fatima

CONFIRMATIONS A LA PAROISSE SAINT ANTOINE DE 
PADOUE - ZEPHYR

Vingt-six enfants du catéchisme ont reçu 
l’Esprit Saint en plénitude l’après-midi du 21 
mai 22, après cinq ans de catéchisme. 

Ils ont également eu trois jours de retraite pour 
m i e u x s e p r é p a r e r a u s a c r e m e n t d e 
confirmation. Pendant, ces trois jours, 
accompagnés de leurs catéchistes, ils ont fait le 
récapitulatif  de certaines connaissances pour 
mieux comprendre leur choix et leur démarche.   

Avant le début de la célébration liturgique, Mgr Ransay a passé un moment 
d’échange avec les confirmands. C’était un moment très fraternel au cours 
duquel Monseigneur a répondu à diverses questions sur la vie de l’Eglise. Ils 
étaient  ravis de ce temps avec l’évêque.  

Dans son homélie, le prédicateur leur a rappelé que l’Esprit Saint est comme le 
WIFI spirituel qui nous relie, nous connecte à Dieu et au Fils. S’ils veulent 
demeurer connectés à Dieu, ils doivent éviter de vivre selon la chair c’est-à-dire 
éviter le péché. Car celui qui vit selon la chair est très triste. Cependant, celui qui 
vit selon l’Esprit Saint, possède une vie merveilleuse. S’ils ont une vie 
merveilleuse, ils seront la fierté de l’Eglise, de leur famille, de la société.  

Nous remercions les catéchistes qui ont donné de leur temps pour accompagner 
ces enfants pendant l’année. Que Dieu vous comble de ses grâces et aident les 
parents, parrains et marraines à soutenir ces enfants à vivre dans l’Esprit Saint.  

Père Stanislas, CSSp
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CONGRES CHARISMATIQUE A SAINT JEAN BAPTISTE DE MACOURIA

Durant 3 jours, l’église de Tonate a vécu le congrès avec le thème suivant : 
« Vous recevrez une puissance, celle de l’Esprit Saint » (Actes1, 8). 
Tous les congressistes présents pourraient témoigner d’avoir été imprégnés 
de la présence du feu ardent du Saint Esprit. Les louanges frénétiques de la 
communauté du « Feu de la Source » ont allumé la mèche afin qu’elle se 
consume en un amour incommensurable avec le groupe charismatique des 
« Béatitudes ». La paix s’est également installée par le biais de la 
communauté « Shalom ». Le tout pour finir en apothéose avec la chorale « Ti Kominoté Légliz » (de Kourou) qui a 
déclenché un brasier ardent avec ses chants enflammés et propulsé chaque fidèle dans une fournaise irradiant la joie. 
Des enseignements riches et profonds concernant la vie de l’Esprit Saint (avec le père Michel Sellaye), ses différents 
fruits (avec le père Stanislas) et ses charismes (avec le diacre Jules) ont permis d’éveiller tous les ossements 
desséchés (avec le père Mesmin) qui habitent en chacun de nous. 
Il est certain que tous les fidèles présents, venus en nombre, ne sont pas ressortis indemnes. De nombreuses guérisons 
spirituelles et physiques, impulsées d’une part par les « Béatitudes » et d’autre part par Monseigneur Alain Ransay,  
ont pu être reçues et témoignées. Chacun s’en est allé avec une lumière plein les yeux et un cœur rempli d’un amour 
incandescent. 
Que les congressistes veillent maintenant à rester en présence du souffle de l’Esprit ; Qu’ils alimentent ce feu si 
précieux afin de pouvoir agir selon la volonté de la Très Sainte Trinité. Merci Esprit Saint. 

Corinne

SAINTE RITA LA SAINTE DES CAUSES DESESPEREES

Sainte Rita la sainte des causes désespérées ? Oui, mais pourquoi ? Sœur Rita est née en 
Italie en 1381 et meurt à Cascia le 22 mai 1457. Sa vie a été une succession d’épreuves où 
chaque fois elle s’en est remis à Dieu. Elle réussit à convertir son mari violent mais à causes 
de querelles de clans il sera assassiné. Ses 2 fils veulent venger leur père mais Rita supplie 
Dieu de les rappeler plutôt qu’ils ne deviennent des assassins. Ils sont emportés par la 
maladie. Rita arrive à réconcilier les clans ennemis et pardonne aux assassins avant d’entrer 
dans le monastère des Augustines à Cascia. Elle y aura une vie mystique et recevra les 
stigmates du Christ. A son décès, on lui doit de nombreux miracles. Cette vie donnée a fait 
d’elle la sainte de l’impossible et des causes désespérées. Invoquons la pour le bien-être de 
notre famille et pour la justice divine. On la fête le 22 mai. 

FETE DES PRETRES OBLATS DE MARIE IMMACULE EN GUYANE

Le 21 mai est une date importante pour les OMI en Guyane. C'est la fête de notre 
saint patron Eugène de Mazenod (1782-1861) qui a fondé la communauté oblate 
de Marie Immaculée le 17 février 1826. Cette année, nous avons organisé un 
Triduum pour inviter les fidèles à découvrir ce vaillant apôtre et sa spiritualité. 
Beaucoup étaient curieux de venir participer avec nous à la messe solennelle du 
samedi 21 mai présidée par moi même à notre maison mère (à Rémire-Montjoly). 
Beaucoup de prêtres (religieux et diocésains) ont répondu présent à ce moment 
mémorable. L'ampleur de l'événement a dépassé notre attente. Ce fut vraiment une 

réussite à tous les niveaux. La présence des fidèles venant de partout là où les oblats exercent leur ministère, 
montre l'importance de la communauté oblate en Guyane Française.  
Nous remercions le Seigneur qui nous a fait don de ce grand apôtre défenseur des pauvres et des marginalisés. 
Nous remercions aussi tous ceux qui ont pris part, de près ou de loin, à cet événement important pour nous les 
prêtres Oblats. Que Dieu nous bénisse!  

Père Gary Morose, OMI
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JE PARTICIPE AU DENIER DE L’EGLISE

COMMENT JE PARTICIPE ?   

Auprès de ma paroisse (collecte tous les 2ème 
dimanche du mois, par chèque à l’ordre de la 
mission catholique ou en espèces). 
À l’évêché (par chèque ou par prélèvement 
bancaire, se munir d’un RIB). 
Par virement ponctuel ou permanent à l’aide du 
R I B c i - c o n t r e o u ( s u r 
www.guyane.catholique.fr).

Mot de l’évêque 

Vous le savez, l’église catholique de Guyane connaît de grandes difficultés 
financières...Le denier de l’église est une ressource absolument fondamentale; elle 
permet de rémunérer les prêtres, qui ne le sont plus par la CTG, de payer les assurances 
ainsi que la formation des séminaristes, de financer l’administration de l’évêché. 

Le denier n’est pas un don comme les autres, il est lié à la dîme d’Abraham et à 
l’offrande du Temple. Moi-même, évêque de Guyane, je participe au denier car 
personne n’est exempté d’offrir à Dieu un sacrifice en prenant sur ce qu’il a reçu de Lui 
pour le Lui donner en action de grâce. Cette offrande du denier est un don sacré (tout ce qui est offert à 
Dieu devient sacré) qui servira en définitive au salut des âmes.  
Saint Paul nous dit: « À semer trop peu, on récolte trop peu; à semer largement, on récolte largement. » (2 
Cor 9,6). 

Je termine avec cette parole du prophète Malachie dont beaucoup, y compris moi-même, ont fait 
l’expérience concrète: « Apportez toute la dîme à la maison du trésor, pour qu’il y ait de la nourriture dans 
ma Maison. Soumettez-moi donc ainsi à l’épreuve, - dit le Seigneur de l’univers-, et vous verrez si je 
n’ouvre pas pour vous les écluses du ciel, si je ne répands pas pour vous la bénédiction en abondance! » (Ml 
3, 10) 

+ Alain Ransay, évêque de Cayenne.

RELEVE D’IDENTITE BANCAIRE

Identifiant national de compte bancaire - RIB

Banque
10278

Guichet
05330

N° compte
00020470001

Clé
61

Devise
EUR

Identifiant international de compte bancaire

IBAN (International Bank Account Number)
FR76       1027       8053       3000       0204       7000       161

Domiciliation
CREDIT POPULAIRE GUYANAIS

BIC (Bank Identifier Code)
CMCIFR2A

Domiciliation
CREDIT POPULAIRE GUYANAIS
P JUSTIN CATAYEE
2 RUE DES IBIS
97300 CAYENNE
☎0 820 82 09 00 (Service 0,12 €/min + prix appel)

Titulaire du compte (Account Owner)
MISSION CATHOLIQUE DE LA GUYANE
24 RUE MADAME PAYE
97300 CAYENNE

Remettez ce relevé à tout autre organisme ayant besoin de connaître
vos références bancaires pour la domiciliation de vos virements ou de
prélèvements à votre compte. Vous éviterez ainsi des erreurs ou des
retards d’exécution.

PARTIE RESERVEE AU DESTINATAIRE DU RELEVE

NB: Pour les virements et dépôts de chèques, merci de préciser DENIER DE L’EGLISE.  
Que Dieu vous bénisse en abondance pour vos dons, pour votre contribution à la vie de l’Eglise !

SOIREE MARIALE A SAINT FRANÇOIS XAVIER 
La soirée mariale à l’église Saint François Xavier était très enrichissante. Herminia nous 
a fait la présentation de l'équipe du Rosaire, de son secteur et de la chorale participante. 
Ensuite nous avons visionné un film documentaire “ Qui est Marie ? “. Ce petit 
documentaire nous a permis de découvrir et de connaître davantage la Vierge Marie  
mère et femme avant tout. Peut-être que ce beau programme pourrait être propagé dans 
toutes les paroisses  de Guyane. La soirée s'est terminée avec des chants et des prières. 

Un grand merci à Herminia, à Katy, et à toutes les personnes qui les ont aidées dans cette 
belle aventure! Merci Maman Marie! Quel honneur pour toi d’être chérie par tes enfants 
en ce joli mois de mai ! Merci à l’équipe de Saint François Xavier! 

L'équipe du Rosaire du secteur de Rémire-Montjoly

http://www.guyane.catholique

